



20/02/2025

GUERRA EN UCRANIA

Trump llama dictador a Zelensky en medio de temores de una ruptura irreconciliable.

EEUU y Ucrania parecían encaminarse ayer hacia una ruptura irreconciliable después de que Donald Trump intensificase sus ataques contra Volodymyr Zelensky, calificando al presidente ucraniano de “dictador” y advirtiéndole que “mejor actúe rápido” o “no le quedará ningún país”, en una escalada que ha conmocionado a la población y a las autoridades, y que hunde aún más al país en lo desconocido. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

El ataque de Trump a Zelensky es una señal de que se está gestando un nuevo orden mundial.

El presidente Donald Trump ha cambiado drásticamente la dirección de la política exterior estadounidense en apenas cuatro semanas, convirtiendo a EEUU en un aliado menos fiable, y retirándose de los compromisos globales de maneras que pueden reconfigurar fundamentalmente la relación del país con el mundo. [THE WALLSTREET JOURNAL](#)

Trump cambia el guion de la guerra en Ucrania y culpa a Zelensky, no a Putin.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el modo en que Trump está reescribiendo la historia de la invasión rusa a su vecino, mientras pretende negociar un acuerdo de paz con Moscú.

Europa no sabe qué hacer después de que Trump culpara a Kiev de la guerra en Ucrania.

Europa está luchando para responder al sorprendente cambio radical en la política exterior de EEUU y a las andanadas del presidente Trump contra Ucrania en su guerra con Rusia. Los comentarios (y la falta de reacción de Europa) se producían tras una reunión celebrada el martes en Arabia Saudí entre diplomáticos estadounidenses y rusos, que esbozaron planes para negociar sobre Ucrania. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Los líderes europeos se reúnen nuevamente en París para intentar recalibrar las relaciones, después de que Trump se aliara con Rusia.

El presidente francés, Emmanuel Macron, convocaba ayer una segunda reunión de emergencia de los aliados europeos para intentar recalibrar las relaciones con EEUU, mientras el presidente Trump trastoca la política internacional al cambiar rápidamente las alianzas estadounidenses. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)



La prisa de Trump por llegar a un acuerdo sobre Ucrania le da ventaja a Putin.

El presidente estadounidense se ha puesto abiertamente del lado de Moscú, llamando a Putin a establecer negociaciones en Riad sin invitar a Kiev ni a sus aliados europeos y adoptando muchos de los propios argumentos del Kremlin. Asimismo, el intercambio público de insultos del presidente estadounidense con Zelensky forma parte de un rápido giro hacia Rusia. [FINANCIAL TIMES](#)

Emmanuel Macron irá a Washington “la próxima semana”, según confirma Benjamin Haddad, el ministro delegado para Europa.

El ministro considera que Europa tiene varias bazas que aportar a las negociaciones que se desarrollan actualmente en Arabia Saudí, empezando por su apoyo a Ucrania, que es “mayor que el de EEUU”. [LE FIGARO](#)

Los rusos se muestran cautamente optimistas ante el rápido cambio de política de EEUU.

Tras tres años de esfuerzos estadounidenses por aislar a Rusia, la política estadounidense ha dado un giro significativo hacia Moscú en los últimos días, un cambio que los responsables rusos han celebrado, aunque incluso ellos parecieran sorprendidos por la velocidad de los acontecimientos. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Los ucranianos, atónitos por los comentarios de Trump, temen no poder confiar más en EEUU.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la desilusión de muchos ucranianos, tras la afirmación del presidente Trump de que Ucrania era responsable de su guerra con Rusia.

“¿Cuándo ha cumplido Rusia sus promesas?”: los ucranianos, furiosos por el plan de Trump para poner fin a la guerra.

La marginación de Ucrania por parte de Donald Trump –y su afirmación de que el país invadido “nunca debió haberlo iniciado”– ha desconcertado a los ucranianos que viven en el extranjero o que huyeron del conflicto, los cuales temen que las acciones del presidente estadounidense desestabilicen aún más su país. [THE GUARDIAN](#)

Bucha tiene una pregunta: ¿Recuerda Trump la masacre rusa?

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la reacción entre los residentes del suburbio ucraniano que fue escenario de notorios ataques contra civiles después de la invasión rusa, que se muestran alarmados por las cálidas palabras del presidente Trump hacia Moscú.



20/02/2025

Andrius Kubilius, comisario europeo: “Los americanos han cambiado su fórmula, ahora hablan de paz, pero sin la fuerza”

Entrevista de [LE MONDE](#) con el Comisario Europeo de Defensa, Andrius Kubilius, y ex primer ministro lituano, en la que expresa su preocupación por el cambio de actitud de EEUU respecto a Ucrania y las intenciones de Rusia.

El intento de Kiev de cortejar a la Casa Blanca se desmorona cuando Zelensky dice la verdad sobre Trump.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre el conocimiento que tienen todos los aliados de EEUU de que Trump está atrapado en una burbuja de desinformación, pero sólo Zelensky lo ha dicho en voz alta.

Sin EEUU, Ucrania no podrá resistir más de seis meses frente a Rusia.

Artículo de análisis de [LE MONDE](#) sobre la ayuda militar de Washington, que -a ojos de los expertos- parece indispensable para la resistencia de Kiev frente al avance militar de Moscú.

Las ejecuciones de prisioneros ucranianos por parte de Rusia son una muestra de una política sistemática.

Un documental de investigación del [FINANCIAL TIMES](#) ha encontrado evidencia de que las ejecuciones de prisioneros de guerra ucranianos por parte de Rusia no son incidentes aislados, sino que probablemente forman parte de un patrón más amplio que apunta a una política sistemática. La investigación revela la presunta identidad de un soldado ruso que aparece participando en la ejecución masiva de soldados ucranianos rendidos, lo que también plantea preguntas sobre la cadena de mando y el papel del Kremlin en estos crímenes de guerra.

Mensaje del Kremlin a Trump: en Rusia se puede ganar dinero.

Los responsables rusos sostienen que las empresas estadounidenses pueden ganar miles de millones de dólares si vuelven a entrar en Rusia. El presidente Vladimir Putin añadía ayer que, más allá de la geopolítica, los dos países están avanzando hacia un compromiso más profundo en materia espacial, económica y un trabajo conjunto en los mercados energéticos globales. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

“Una victoria de Rusia sería una derrota para EEUU”

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre la negociación de una paz justa y duradera en Ucrania que sigue siendo una condición importante para la seguridad transatlántica, aunque la Conferencia de Seguridad de Múnich, que se celebró del 14 al 16 de febrero, vio fracturarse la relación entre EEUU y Europa.



20/02/2025

“Con la postración de Trump ante Putin, se espera un mundo más peligroso”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el posicionamiento de Donald Trump con un supuesto criminal de guerra, como Vladimir Putin, mientras emponzoña las relaciones con aliados de larga duración de EEUU, y se desmorona la Alianza Transatlántica.

“Trump se inclina por una traición a Ucrania”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la presión de Trump a Kiev para que llegue a un acuerdo, mayor que al Kremlin.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA - EEUU

Cómo puede Europa defenderse sin la ayuda de EEUU.

Los responsables europeos están tomando conciencia de una realidad que Donald Trump ha subrayado desde hace tiempo: EEUU ya no quiere ser el principal garante de la seguridad ni de Ucrania ni del continente en su conjunto. Por ello, las capitales europeas se apresuran a llenar el vacío de seguridad que podría surgir si Donald Trump retira los activos militares estadounidenses, con debates sobre el rearme de la defensa, que se han acelerado drásticamente en los últimos días, con conversaciones centradas en cómo aumentar los presupuestos militares nacionales y encontrar nuevos mecanismos financieros para reunir dinero para proyectos conjuntos. [FINANCIAL TIMES](#)

Dinamarca aumenta su gasto en armamento en más del 70% tras las críticas de Trump a Europa.

Dinamarca planea aumentar significativamente su gasto militar mientras crece la amenaza rusa a Europa y el presidente Trump exige que sus aliados paguen más por su seguridad, lo que indica un reequilibrio militar transatlántico a raíz de las conversaciones de paz sobre Ucrania. El presupuesto anual de defensa danés, de 5.000 millones de dólares, recibirá una inyección de 7.000 millones de dólares en dos años, según el plan, lo que convierte al país en la primera nación europea fuera de Polonia y los países bálticos en comprometerse a gastar más del 3% del PIB en su ejército. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

Cómo quiere prepararse Europa para los ataques desde el espacio.

Ante la realidad de una guerra espacial, según consideran los expertos militares, la UE está estudiando desarrollar un gran escudo espacial para protegerse de posibles ataques rusos o chinos. [LE FIGARO](#)



20/02/2025

La administración Trump quiere redirigir parte del presupuesto del Pentágono para financiar sus prioridades militares.

El Pentágono indicaba ayer haber ordenado una evaluación de sus gastos para redirigir unos 50.000 millones de dólares (unos 47.000 millones de euros) a programas alineados con las “prioridades” del presidente estadounidense, tras la publicación de un artículo en el *Washington Post* que mencionaba importantes recortes presupuestarios en el ejército. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

“Los europeos se van a llevar una sorpresa desagradable en materia de seguridad”

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre la tardanza de los europeos en plantearse retirar la protección militar ofrecida por EEUU, y su deber de actuar sin demora.

“La defensa es el mayor beneficio público de todos”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las decisiones políticamente difíciles que deben tomar Europa y Reino Unido, mientras el gasto en pensiones y atención sanitaria es más popular entre los votantes.

La visión de The Guardian sobre el gasto en defensa: se necesitan ideas audaces para tener armas además de mantequilla.

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la moderación fiscal, al que se aferra Reino Unido, como un riesgo inasumible en un mundo inestable, mientras Europa innova para impulsar la defensa sin recortar los servicios públicos.

-CHINA

Xi está tratando de asegurar la devoción del ejército chino.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la campaña lanzada por el líder chino Xi Jinping para reformar las mentes en una de las fuerzas armadas más grandes del mundo, destituyendo a docenas de mandos militares, en su intento por acabar con la corrupción y la deslealtad, algo que él atribuye al debilitamiento del celo ideológico y la rectitud moral.

-ASIA PACIFICO (AUSTRALIA)

Australia “vigilará cada movimiento” de los buques de guerra chinos detectados frente a la costa este.

Australia “vigilará cada movimiento” de tres buques de guerra chinos que han sido detectados en la costa este del país, según ha declarado el ministro de defensa. La presencia de los buques en la costa Este se produce tras un incidente en el Mar de China Meridional en el que un avión de combate chino lanzó bengalas frente a un avión militar australiano. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



20/02/2025

ORIENTE MEDIO: ISRAEL-GAZA – ARABIA SAUDITA

Hamás ofrece la entrega de todos los rehenes a Israel si se acuerda la siguiente fase del alto el fuego.

Hamás señalaba ayer estar dispuesto a liberar a todos los rehenes que le quedan en un único intercambio, si el acuerdo de alto el fuego con Israel avanza hacia una segunda fase el mes próximo. La oferta se producía cuando el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, mostraba su disposición para hablar sobre una segunda fase del alto el fuego en Gaza después de una demora prolongada, nombrando a uno de sus asesores más cercanos, Ron Dermer, ex embajador en Washington, para liderar la delegación israelí en las conversaciones. [THE GUARDIAN](#)

Hamás entrega los restos de cuatro rehenes israelíes, entre ellos dos niños.

Hamás ha dicho hoy haber entregado los restos de cuatro rehenes israelíes, entre ellos un bebé, en un sombrío intercambio que, a pesar de todo, supone un avance en el marco de un inestable acuerdo de alto el fuego. [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

Gracias a Trump, Arabia Saudita tendrá una gran semana en la diplomacia internacional

Riad acogerá a responsables estadounidenses, rusos y árabes para mantener conversaciones de alto nivel sobre Ucrania y Gaza, otra prueba de su influencia regional y sus cálidas relaciones con el presidente Trump. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)